

veau-Monde , quoiqu'il soit très-vraisemblable que les historiens d'alors aient souvent outre-passé les bornes de la vérité dans la description qu'ils ont faite de cette belle ville. On assigna pour demeure à l'armée espagnole un de ces vastes palais , qui , par ses murailles et ses portes , ressemblait à une forteresse , et Montézume lui-même les y accompagna : mais il les quitta aussitôt qu'ils y furent arrivés , pour leur laisser , disait-il , le temps de se reposer ; et , en s'en allant , il les pria de se regarder , pendant leur séjour dans ce lieu , comme chez eux et parmi leurs frères.

Cependant Cortès , comme à l'ordinaire , garnit toutes les avenues de sentinelles et de canons , et recommanda aux officiers et aux soldats de garder exactement la même discipline et la même vigilance qu'ils avaient observées jusqu'alors.